

## Pr Tarik SQALLI HOUSSAÏNI

tarik.sqalli@usmba.ac.ma

Président de la Société Marocaine de Néphrologie



Du haut de ses trente ans, la Société Marocaine de Néphrologie (SMN) arbore fièrement ses nombreuses réalisations qui l'érigent en modèle dans l'espace scientifique et médical marocain. Sa première fierté est d'être le ciment d'une communauté qui compte désormais plus de 500 spécialistes répartis entre les divers secteurs d'exercice et dans les quatre coins du pays. Les efforts consentis par les pionniers qui l'ont bâtie et de tous nos maîtres qui se sont succédés à sa tête ont permis à la SMN d'asseoir sa notoriété scientifique, sa crédibilité et son pouvoir fédérateur.

La SMN nous a habitués à la richesse et à la régularité de ses évènements scientifiques tels que le Congrès National de Néphrologie, les Rencontres Mahfoud et le Cours Supérieur de Dialyse. Elle a aussi permis au Maroc d'accueillir des événements aussi prestigieux que les Congrès Arabe et Africain de Néphrologie, la 10ème Réunion Commune de la Société de Néphrologie (SN) et de la Société Francophone de Dialyse (SFD) en 2008, les journées conjointes avec le prestigieux *Mayo Clinic College of Medicine* en 2012, le 13ème Congrès de la Société Francophone de Transplantation (SFT) en 2013 et le 10ème Congrès de l'International Society of Hemodialysis (ISHD) en 2016.

Les villes impériales et universitaires de Rabat, Marrakech et Fès accueillent quant à elles chaque année des manifestations scientifiques nationales sous l'égide de la SMN. Les collèges régionaux qui couvrent à présent la totalité du territoire national ont apporté une valeur ajoutée à cette communauté, à travers une formation médicale continue de proximité, en parfaite symbiose avec les orientations de la SMN.

Notre société savante a aussi initié ou participé à de nombreux projets structurants. Elle est devenue, au fil du temps, un partenaire privilégié et incontournable du Ministère de la Santé sur toutes les questions concernant la Néphrologie, la Dialyse et la Transplantation Rénale. En témoignent les nombreux projets tels que le registre MAGREDIAL de l'IRCT, l'étude MAREMAR ayant permis de connaître la vraie prévalence de la maladie rénale chronique au Maroc, le projet RDH réunissant les néphrologues avec les spécialistes du diabète et de l'hypertension artérielle, les Recommandations de Bonne Pratique Médicale et différents référentiels, les nombreuses missions d'expertise et les propositions ayant contribué à placer la néphrologie au centre des priorités nationales de santé.

Aujourd'hui, le bureau actuel s'inscrit dans la continuité de cette dynamique pour répondre aux aspirations d'une communauté néphrologique marocaine grandissante. La Revue Marocaine de Néphrologie (RMN), organe d'expression officiel de la Société Marocaine de Néphrologie, voit ainsi le jour pour contribuer au rayonnement de la néphrologie marocaine en véhiculant une information scientifique et pédagogique de haut niveau et respectueuse des règles d'éthique et de déontologie. Cette revue a pour ambition de s'adresser aux néphrologues bien sûr, mais aussi à tous les praticiens s'intéressant à la pathologie rénale. Notre ambition est aussi de la faire connaître au-delà de nos frontières.

Je me joins à son directeur de publication, Professeur Benyounès Ramdani, à ses rédactrices en chef, Professeurs Rabia Bayahia, Ghislaine Medkouri et Intissar Haddiya, à ses comités scientifique et de rédaction, et à l'équipe de Becom Editions, pour vous souhaiter bonne lecture.

Longue vie à la Revue Marocaine de Néphrologie!